
لا يموتن أحدكم إلا وهو يحسن باالله الظن

بِيَّ صَلّىَ االلهُ عَلَيْهِ وَسَلّمََ قَبْلَ وَفَاتِهِ بِثَلاَثٍ يَقُولُ: «لاَ يَمُوتَنَّ أحََدُكُمْ إلاَِّ عَنْ جَابِرٍ رضي االله عنه قَالَ: سَمِعْتُ النَّ
.« نَّ وَهُوَ يُحْسِنُ بِااللهِ الظَّ

[صحيح] [رواه مسلم]

حَثَّ النبيُّ صلى االله عليه وسلم المسلمَ بأن لا يموت إلا وهو يُحسِنُ الظنَّ باالله بتَغْلِيْبِه جانبَ الرجاء عند الاحتضار
بأن االله يرحمُه ويعفو عنه، لأن الخوف مطلوب لتحسين العمل، وتلك الحالة ليست حالة الأعمال، فالمطلوب فيها

غَلَبَةُ الرجاء.
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